
Was wir von der Idee P. Jean-Claude Colins vom maristischen Weg wissen, stellen wir hier zusammen aus seiner 
Ordensregel, aus den vielen Briefen, den Exerzitien, Konferenzen und Gesprªchen, die P.  Gabriel-Claude Mayet in 
einer akribischen Treue und als genauer Chronist festgehalten hat. 

Den Namen Marias tragen 
Von Anfang des maristischen Abenteuers an war Jean-Claude Colin davon ¿berzeugt, dass die Selige Jungfrau 
Maria eine neue Familie w¿nschte, die ihren Namen trªgt: 'Maristen'. 

ĂIch betrachte den  Namen, den ich trage. Welch Quelle der Hoffnung und Ermutigung.ñ ĂDer Name Marias, den wir 
tragen, ist uns nicht von Menschen gegeben; er kam zu uns vom Himmel.ñ 

Maria bei der Geburt der Kirche 
P. Colin mºchte, dass alle Maristen seine tiefe ¦berzeugung teilen, dass Maria bei der Gr¿ndung der Kirche dabei 
war und, dass sie auch anwesend sein wird am Ende der Geschichte. Wer ihren Namen trªgt, soll sie nachahmen. 

"Meine Herren, dass unser Herr die Heilige Jungfrau auf Erden nach seiner Himmelfahrt zur¿cklieÇ ist ohne Zweifel 
ein groÇes Geheimnis. Die Apostel bedurften ihrer, um sie zu f¿hren und im gewissen Sinne Gr¿nderin der Kirche zu 
sein. Am Ende der Zeit wird ihr Schutz  in einer noch grºÇeren Weise aufleuchten.ñ 

Maria in Nazareth 

Nazareth ist f¿r Jean-Claude Colin der Ort, Maria und Jesus zu begegnen, um die eigenen Krªfte und Begeisterung 
zu erneuern. Aus der inneren Mitte des Hauses in Nazareth heraus kºnnen Maristen auf die Welt schauen und so 
deutlicher all die Orte in der Welt sehen, wo sie gebraucht werden. 

"Lasst uns in allem auf Maria schauen, lasst uns ihr Leben in Nazareth nachahmen... Lasst uns Stille und Gebet mit 
aktivem Tun vereinen. Die Gesellschaft  Marias w¿nscht, daÇ wir, ihre Kinder, Missionare der aktiven Tªtigkeit und 
Missionare des Gebets sein seien.ñ 

Ein Herz und eine Seele 
Jean-Claude Colin sprach oft vom Bild der Urkirche als Vorbild f¿r das maristische Leben: Maria inmitten der 
Aposteln und der anderen J¿ngern - sie bilden eine groÇe Familie. 

"F¿r uns selbst nehmen wir keine andere Kongregation als  unser Modell. Wir haben kein anderes Modell als die 
neugeborene Kirche... Wir m¿ssen wie die Apostel und diejenigen, die sich ihnen anschlossen ein Herz und eine 
Seele sein. Sie liebten einander wie Br¿der. Und dann, Ach! Keiner weiÇ, welche groÇe Verehrung und liebende 
Zªrtlichkeit die Apostel f¿r die Gottesmutter hattené Lasst uns sie nachahmen." 

Gott verkosten 
Wªhrend Heilige, Mystiker und spirituelle Autoren die Erfahrung einer  Begegnung mit Gott in vielerlei Weise  
beschrieben, ist Jean-Claude Colin einer der ganz wenigen, der vom āVerkosten Gottesó spricht. Dies ist ein reiches 
und einmaliges Bild, passend f¿r die Erfahrung der Maristen. 

"Wªre ich verantwortlich f¿r die Novizen ich w¿rde versuchen sie einfach mit Gott zu vereinen, und sie so zu einem 
Geist des Gebets zu f¿hren. Wenn der gute  Gott im Herzen wohnt, wird Er es sein, der alles in Bewegung setzt. 
Wenn ein Novize aber einmal Gott gekostet hat, wird er sich immer wieder zu ihm kehren." 

Wie Maria 
Weil er ¿berzeugt war, dass Maristen als Mitglieder der Familie Marias auserwªhlt waren, sollten sich f¿r Jean-
Claude Colin Maristen ganz mit ihr identifizieren und Marias Gegenwart in der Welt sein. 




